
爲什麽要參加三十重聚 

～ 給遲疑的你 

 宋瑞玲  

我斷斷續續想過這個問題，歷時多年，最近忽然有了答案！ 

大約十五年前，在紐約，聽一位學姐説起，知道北一女有“三十重聚”這等大事。當時心想：「我

可能不會愛去」，因爲綠園裏有我太多不愉快的回憶！ 

 

 

 

 

 

 

 

時光荏苒，這一年就這麽來了。 

當倩玲第一次請我送上聯絡資料，我只願提供可冷可熱的臉書，婉拒了即時搭線的 Line。我心

想：還是保持距離，以策安全。 

在臉書上，班代邱琦台上台下積極喊話，還帶著我失聯多年好友的呼喚，我卻仍躊躇猶豫，按下

不表。 

某個半夜，我決定在臉書私訊裏偷偷登陸，準備道個歉加上道個謝就匆匆閃人。沒想到才敲下“餘

言後敘”，邱琦好似埋伏好了，連哄帶拐，就把我揪到 Line 上了！ 

漸漸的，我體會到：什麽叫“相見恨晚”。 

各種各樣的心情分享，人生閲歷，從那些似曾相識的陌生老朋友指間敲下。我這樣日日淺酌淡

飲，居然也時時微醺。沒想到當年那些青澀的綠園女兒，經過三十年的陳釀，竟成了一罎罎的好

酒！ 

只是，我仍沒勇氣開封，請人品嚐我這罎。因爲當年裝封的，可不是什麽甜蜜的葡萄! 就算有幾

顆微甜的果子，多數的酸果子、苦果子還在濃濃發酵，令人不悅的氣味全然蓋過。 

隨著各式美酒一罎罎開封共賞，同學們也個個酒後吐真言。 



 

真情，是會感染的。我的綠園往事紛紛按捺不住，一件件再度浮現。 

最深刻待審的，自然，是傷心事。 

傷心事細細掠過之後，溫馨情也一一湧現。 

 

 

 

 

 

 

 

 

在一個個人生故事的分享中，我看著看著，聽著聽著，説著説著……，不知不覺，原來的那些酸

澀苦味竟然漸漸回甘。 

原來，邱琦轉述的學姐口號：“用一年找你，用一生陪你”不全然是大話和夢話，而是可用綠園

精神打造出來的文化。 

原本我懷疑：爲什麽要重聚？不見的三十年，不是挺好的嗎？ 

如今我發現：重聚帶來“重塑”的契機，當 我們重啓對話，那三年的經驗可以“變”好，甚至更

好！ 

我們的網上對話，不管是有聲無聲，正在改寫“故事”……。三十年前的“畢業”，其實只是强

迫“輟學”，待我們重聚分享時，我們帶著不同的能力。過去的那些故事，是可以接續，更可以

“改寫”的！ 

我忽然想起：從前在“家庭重塑心理學”學過：       

“用長大的心，看童年的家。” 

而今，我們可以用歷練過的人生，回訪青澀的歲月！ 

只有待過綠園的人，才能體會綠園滋味！對多數小綠綠而言，那絕不是清脆爽口的小蘋果！ 

 

 



 

不過，不管是什麽滋味，只要你珍惜曾經付出的努力，珍惜這份綠緣，請你一定要回訪！因爲回

訪，帶來“回春”！ 

冬天，真的會過去！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

宋瑞玲，85屆校友，師大國文系畢。在家鄉桃園教了五年國中，之後

隨先生赴美，在密西根取得教育碩士。除了教養兩個女兒，教中文一

直是生活的重心，曾在紐澤西州擔任學前沈浸式中文班老師，遷居加

州後任教於一所私立國際學校，目前剛轉到一所公立高中。很高興能

被高中同學“網”住，重新編唱屬於我們的未央歌! 

 


